

100 Jahre ND Jubiläumskongress

22. - 27. 4. 2019
in Köln

Der ND, befreundeter oder „Geschwister“-Verband des HELIAND, feiert sein einhundert-jähriges Bestehen und wir als HELIAND sind herzlich eingeladen mitzufeiern!

Höhepunkt ist die eigentliche Geburtstagsfeier am Freitag, 26. April 2019, beginnend mit einem Festgottesdienst im Kölner Dom.

Der anschließende Festakt im Kölner „Gürzenich“ mündet in einen festlichen Abend mit „After-Show-Party“ und Tanz.

Begegnung und Austausch prägen die Kongresswoche, die Themen widmen sich Glaube, Kirche, Gesellschaft und Politik.

Punktuell wird sich der HELIAND beteiligen am vielfältigen Programm mit Kunst und (Live)-Musik, Referaten und Diskussionen, kreativen Angeboten und Exkursionen, Gottesdiensten und Liturgischer Nacht, Erzählcafé und Poetry-Slam, Kölschem Humor und Bierprobe.

Interessierte wenden sich bitte an die

ND-Geschäftsstelle

Gabelsbergerstraße 19
50674 Köln

Tel. 0221 177 363 40
info@nd-netz.de

Homepage: www.nd-netz.de

Unsere Veranstaltungen sind i.d.R. für alle interessierten Frauen jeder Altersstufe offen. Nur die Veranstaltungen für „Frühjahrsfrauen, Nordlichter oder Rheintöchter“ sind für jüngere Frauen – bis zu ca. 65 Jahren – vorgesehen. Nähere Informationen zu den einzelnen Veranstaltungen erhalten Sie bei

der Geschäftsstelle

HELIAND – Kreis Katholischer Frauen
– Geschäftsführerin Rita Ocker –

Hussenhofer Str. 39,
73529 Schwäbisch Gmünd
Telefon: 07171 - 99 87 355
Fax: 07171 - 99 87 356

E-Mail: heliandbund@t-online.de
Internet: www.heliandbund.de



Interessantes für interessierte Frauen



Angeboten vom
HELIAND – Kreis Katholischer Frauen

2019

HELIAND & Dresden

Treffen der Frühjahrsfrauen

15./17. - 19. 5. 2019
in Dresden

Dresden: historische Stätten, zeitgenössische Kultur, Christstollen... und: HELIAND!

Dresdener HELIAND-Frauen hielten ihr Gruppenleben aufrecht in den Jahren des geteilten Deutschlands.

Was bedeutete ihnen der Verband? Wie funktionierten die Kontakte mit Frauen im Westen? Welche Schwierigkeiten oder Repressalien gab es? Wie erlebten sie Mauerfall und Wiedervereinigung?

Im Gespräch mit den Dresdenerinnen werden die jüngeren („Frühjahrs“) - Frauen bei ihrem Treffen 2019 diesen Fragen nachgehen und natürlich den Attraktionen dieser Stadt.

Das Treffen findet am Wochenende 17. – 19. 5. statt. Für alle, die HELIAND & Dresden intensiver erleben möchten, ist die Anreise bereits ab Mittwoch, 15. 5. möglich.



Unterkunft in der Jugendherberge Dresden

Glücklich leben ... mit der Bergpredigt?!

Jahrestreffen

vom 26. - 29. 9. 2019 in Hünfeld (Kreis Fulda)

Wie heute als Christ leben? Orientierung bietet die Bergpredigt – doch nach wie vor stellt sie eine ungeheure Provokation dar. Unbestritten ist sie **die** zentrale Zusammenfassung der Elemente eines Lebens im Sinne Jesu. Umstritten ist, ob sie zu verstehen ist als Grundgesetz des Reiches Gottes für alle – oder als Richtschnur nur für die (wenigen), die den vollkommenen Weg der Nachfolge Jesu gehen. Sind die sog. Antithesen Gegenmodell oder eher Radikalisierung jüdischen Glaubens, die Seligpreisungen eher ein ethischer Forderungskatalog oder Heils-Zusage, Glücksverheißung? Und welche Richtlinien kann ich daraus für mein Handeln im persönlichen wie im gesellschaftlichen Leben gewinnen?

Prof. Dr. Eberhard Schockenhoff, renommierter Moraltheologe an der Universität Freiburg und u.a. berufenes Mitglied des Deutschen Ethikrates, wird mit uns Antworten auf unsere Fragen suchen, theologische Interpretationsmodelle und Brennpunkte der exegetischen Diskussion um die Bergpredigt erörtern und exemplarische Konkretionen für unser persönliches und politisches Handeln erarbeiten. 2015 veröffentlichte er „Die Bergpredigt. Aufruf zum Christsein.“

Im Anschluss an das Jahrestreffen finden **Ferien in Gemeinschaft** statt vom **29.9. - 4.10.2019.**

Gottes Schöpfung – unsere Verantwortung

Generationen im Gespräch

vom 25. – 27. 10. 2019 in Wiesbaden

Was können wir konkret tun? Wieviel Macht haben wir, etwas zu verändern? Bringt mehr Macht für Frauen mehr Veränderung? Welchen Einfluss haben und hatten Glaube und Religion auf den Umgang mit der Schöpfung?

Auf vielfältige Weise widmen wir uns diesen Fragen: Anregungen und Workshops, gemeinsame Spurensuche und Kreatives, Gespräch und Austausch zwischen den Generationen...

Frauen jeden Alters sind herzlich eingeladen.



Unterkunft in der Jugendherberge Wiesbaden